
C AM AR A M UNIC IPAL DO SABUGAL

ATA N.° 05/2018

REUNIAO ORDINARIA DO DIA 21 DE FEVEREIRO DE 2018

VICE-PRESIDENTE:

Vitor Manuel Dias Proenca

VEREADORES:

Antonio Bernardo Morgado Gomes Dionisio — Vereador do Partido Socialista

Sandra Isabel Santos Fortuna — Vereadora do Partido Socialista

Silvia Goncalves Nabais —Vereadora do Partido Social Democrata

Amadeu Paula Neves - Vereador do Partido Social Democrata

Luis Filipe Pereira Goncalves — Vereador do Partido Socialista

J USTIFICOU FALTA A PRESENTE RE1J N1A0:

Antonio dos Santos Robalo Presidente da Camara

HORA DE ABERTURA:

Dez hor as

LOCAL: Sala° Nobre do Edificio dos Pacos do Concelho

SALDO DO DIA 20 DE FEVEREIRO DE 2018 - - - - - - - - - - - - - Op. Orcamenta l: 1.029.981,49

Op. Ntio Orcamental: 956.779,09 t"
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Ao vigesimo primeiro dia do ms de fevereiro de dois mil e dezoito, nesta cidade de Sabugal, realizou-

se a reuniao ordinaria da Camara Municipal de Sabugal que teve inicio pelas 10:00 horas no Salao Nobre

do Edificio dos Paws do Concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Verificada a existencia de quorum para fimcionamento do executivo, tendo os membros presentes

ocupado os seus lugares e por ausencia do Senhor Presidente da Camara, o Senhor Vice-Pr esidente da

Camar a, Vitor  Manuel Dias Pr oenca, presidiu a reuniao tendo-a declarado aberta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ANTES DA ORDEM DO DIA

1. JUSTIFICAcA0 DE AUSENCIAS DE MEMBROS DO EXECUTIVO MUNICIPAL

A Camara deliber ou, por unanimidade, justificar a falta dada pelo Senhor Pr esidente da

Camara Antonio dos Santos Robalo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2. EXPEDIENTE

• A Camara tomou conhecimento do convite enviado pela Comissao de Festas de Nossa

Senhor a da Gr aca par a a festa que se ir a r ealizar  no dia 9 de abr il; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

• A Camara tomou conhecimento do convite enviado pela Comissho de Festas de Nossa

Senhor a dos Pr azer es par a a festa que se ir a r ealizar  nos dias 30 de mar co a 2 de

abril em Aldeia Velha. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3. INTERVENCOES DO EXECUTTVO MUNICIPAL PAPA TRATAMENTO DE ASSUNTOS GERMS DE

INTERESSE AUTARQUICO - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor Vice-Pr esidente da Camar a, em conformidade corn o disposto no artigo 52.° da Lei

n.° 75/2013, de 12 de setembro, conjugado corn o artigo 18.° do Regimento do Funcionamento

das ReuniOes de Camara, iniciou os trabalhos perguntando quern pretendia intervir. - - - - - - - - - - - - - -

Nao havendo intervencOes, o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a passou ao ponto seguinte.

4. RATIFICACAO DE DESPACHOS EXARADOS AO ABRIGO DO N.° 3 DO ARTIGO 35.° DA LEI N.'

75/2013, DE 12 DE SETEMBRO - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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• A Camara deliberou, por unanimidade, r atificar  o despacho exar ado pelo Senhor  Vice-

Presidente da Camara, no dia 20/02/2018, tendo em consideracao a informacao datada de

07/02/2018, prestada pela Divisao de Planeamento, Urbanismo e Ordenamento do Territorio,

e parecer datado de 20/02/2018, sobre pedido de isencao de taxas r efer entes ao

licenciamento de obras de construcio de armazem para fms logist icos de transporte de

mer cador ias na Tr avessa da Rua das Hor tas, n.° 10, fr eguesia de Soito, requerido pela

empresa Trans Peed — Transportes Nacionais e Internacionais, Lda., no qua! consta: " De

acordo corn a  Lei 75/2013, artigo 35 n.03 e dada a  urgencia  da empresa na obtenedo da

licenea  de construed° para  efetuar  uma apresentaedo da  candida tura /financiamento e

dado que a  proxima reunido de Camara  so acontece em 07 de mare°, autorizo a  isenedo

de taxas conforme informaedo tecnica. Rem eter a proxima R. Camara para ratificaedo do

Despacho."  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ORDEM  DO DIA

DIVISAO DE GESTAO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA

1.1 A Camara deliberou, por unanimidade, apr ovar  a ata da Reuniao Or dinar ia Publica

r ealizada no dia 07/02/2018, bem como a ata da Reuniao Extraordinaria de 14/02/2018; ----

1.2 A Camara tomou conhecimento da Reconciliacao Bancar ia referente ao mes de janeir o de

2018. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

II

DIVISA0 DE PLANEAMENTO, URBANISMO E ORDENAMENTO DO TERRIT0RIO

2.1 Nao foram apresentados despachos exar ados pelo Senhor  Pr esidente da Camar a, no uso da

competencia a que refere o n.° 1 do art.° 34.0 da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro, relativos

Divisao de Planeamento, Urbanism° e Ordenamento do Territorio, no periodo de 07/02/2018 a

21/02/2018; - - - - - - - - - - - - - - -
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F
2.2 Face a informacao n.° 17 PA-Sabuga1/2017, datada de 07/12/2017, referente a r ealizacao de

obr as de constr ucao de uma edificacao destinada a habitacao unifamiliar , na Rua Jose

Afonso, na Cidade do Sabugal, conforme requerido pela Senhora Elisabete Simi° Esteves, a

Camara deliberou, por unanimidade, remeter o assunto a Assembleia M unicipal par a

deliber ar  sabr e a passagem par a o dominio pr ivado do espaco publico pr etendido par a

poster ior  tr ansmissio ao r equer ente, nos termos e corn os fundamentos constantes da

informacao e parecer que aqui se da por integralmente reproduzido: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Atento o teor da informactio e considerando, por razoes urbanisticas (e de interesse

pfiblico), a pertinencia de se incorporar, na parcela onde o requerente pretende erigir uma

edificacdo, o espaco contiguo sobrante das obras de execucei o da Av. 25 de Abril que, nâo

obstante ndo se encontrar registado no patrimonio municipal, e espaco pUblico, prop5e-se

que seja tomada death' o pela edilidade, sobre a aceitacdo, ou ndo, da transmissdo daquele

espaco fisico, de dimensdo de 48,82 m2, ao titular do lote em questdo (lote A); e (eventuais)

encargos financeiros a  suportar pelo titular, por essa transmissdo.. Caso seja  por V.Ex.as

deliberado favoravelmente, prop5e-se que seja o assunto remetido areunido da Assembleia

Municipal, para a competente deliberacdo sabre a passagem para o dominio privado deste

municipio, daquele espaco, (hoje do dominio pfiblico) procedimento que habilitara  a

Camara Municipal a proceder a tal transmissdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Refira-se a inda, por  se entender  oportuno que, e sa lvo melhor  opinido, ta l area

remanescente interessara (apenas) ao titular do lote contiguo a quem, no ambito da

operacdo urbanistica  que pretende levar a  efeito, terei nos termos do PDM, de ceder

(gratuitamente), para o dominio public°, 15,43 m2 da area do seu lote, para a  retificaciio

de arruamentos (e passeios)." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

III

DIVISAO DE OBRAS E SERVIcOS MUNICIPAIS

3.1 Face a informacao registada n.° 499, datada de 09/02/2018, prestada pelo Gabinete de Apoio as

Juntas de Freguesia, referente ao pedido de apoio fmanceir o par a supor tar  os custos cor n a

constr ucao de um fur o par a abastecimento de agua par a animais requerido pela J unta de

Fr eguesia de Aldeia do Bispo, a Camara deliber ou, por unanimidade, atr ibuir  um apoio no

valor  de 3.813,00 €, nos termos e corn os fundamentos constantes da inforrnacao. - - - - - - - - - - - - - - - -
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IV

DIVISAO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E QUALIDADE DE VIDA

4.1 Face a informacao registada sob o n.° 418, datada de 02/02/2018, referente ao pedido de apoio

formulado pela Comissao de Festas de Nossa Senhora da Graca 2018/2019 para a r ealizacao

da Romagem a Senhor a da Gr aca, na segunda-feir a de Pascoela, ao abrigo do disposto na

alinea u) do n.° 1 do ar tigo 33.° da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro, a Camara deliberou, por

unanimidade, atr ibuir  um apoio no valor  de 750,00 C consubstanciado na aquisicao de bens

alimentares, a semelhanca de anos anter iores, nos termos e corn os fundamentos constantes

da informacao e parecer; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4.2 Foi concedida a palavra ao Senhor  Vereador  Amadeu Neves para apresentar  a inform.acao

r egistada sob o n.° 446, datada de 06/02/2018, a submeter  pr oposta de Pr otocolo de

Colaboracio a celebrar  corn a Sociedade Filarmenica Bendadense. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Refer iu que este protocolo consistia num apoio ao associativismo e urn apoio na manutencao

da escola de musica, situacao que, em anos anter iores, er am remetidos a r euniao de Camara

separ adamente. Continuou dizendo que tinham r esolvido juntar  os apoios num mesmo

pr otocolo, a semelhanca dos clubes despor tivos, ate por que er a uma associacao diferente

de muitas outr as, sendo a imica Banda filar monica do concelho, por em cor n as mesmas

regras das outras associativas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

o Senhor  Vice-Pr esidente da Camar a disse que consider ava ur n apoio impor tante e que a

associacao andava a fazer  ur n esfor co muito gr ande em manter  a Banda, sendo 90 %

constituida por jovens e quase todos oriundos do concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Foi concedida a palavr a a Senhor a Ver eador a Sandr a For tuna que r efer iu "relativamente

a Banda, a  Bendada teve sempre uma tradicao muito grande na parte da mitsica e do seu

ensino. Infelizmente esti' a  sofrer as consequencias da desertificacao que todas as nossas

aldeias do concelho estdo a  sofrer. Acho que é mais do que merecido este apoio a Banda,

Ado tirando o merit° as pessoas da Bendada que tern mantido a banda ate agora, existindo

gente que ddo o corpo e a camisola pela Banda. Outra particularidade que nao é visivel e

que nâo esti, a  ser aproveitada que era a dos alunos que sairam desta escola e da Banda e

que ddo cartas na mirisica, a nivel mundial, que tern valor noutros sitios que ndo aqui." ----
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Nao havendo mais intervencoes, o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a pa's o assunto a

votacao, tendo sido deliber ado, por unanimidade, autor izar  a celebr acao do pr otocol°

apr esentado, nos termos e corn os fundamentos constantes da informacao e parecer, a ser

outorgado pelo Senhor Presidente da Camara. Foi ainda deliber ado, por unanimidade,

designar  como gestor  do contrato a Tecnica Super ior  Matilde Cardoso; - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4.3 Foi novamente dada a palavra ao Senhor Ver eador  Amadeu Neves para apresentar a

informacao registada sob o n.° 521, datada de 12/02/2018, sobre proposta de atr ibuicao de

subsidio is associacties que par ticipar am no Desfile de Car naval do Sabugal 2018. Referiu

que este tipo de subsidio tinha tido origem ha uns anos eras por motivo das associacoes

reclamarem dos custos que estavam a ter para estarem representados no evento. Disse que era

um pequeno reconheeimento pela sua participacao e pelos materiais que despendem nas suas

fantasias carnavalescas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Apresentado o assunto e nao havendo intervencoes do Executivo, o Senhor Vice-Presidente da

Camara colocou o assunto a votacao, tendo sido deliber ado, por unanimidade, atr ibuir  um

apoio no valor de 250,00 € para cada associacao, nos termos e corn os fundamentos constantes

da informacao e parecer, - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4.4 Relativamente a informacao registada sob o n.° 492, datada de 08/02/2018, referente ao pedido

de apoio financeiro para fazer  face is despesas corn a realizacao da Recriacio Histar ica " A

Ultima Ceia e Paixio de J esus Cr isto" , em Vale de Espinho, requerido pela ADAVE —
Associacao dos Amigos de Vale de Espinho, o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a

informou que tern sido pratica comum apoiar esta iniciativa. Deu a palavra ao Senhor

Ver eador  Amadeu Neves que referiu que, desde que Vilar  Major tinha deixado de realizar

a Recriacao Historica da Paixao de Cristo, tendo-se falado diversas vezes corn o antigo

organizador do event° corn o intuit() de voltarem a realizar o event°, Vale de Espinho tinha

andado a realizar este espetaculo corn uma pequena diferenca: a atuacao das personagens

nao era feita pela populacao, mas sim por uma empresa contratada para esse fim. "Como já

se desloca muita gente e, por motivo de interesse turistico, estrangeiros (espanhois), a

Ccimara Municipal comecou a apoiar 50 % nesta iniciativa." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

o Senhor Ver eador  Luis Goncalves pediu a palavra para referir que "todas as iniciativas

culturais e sociais devem ser apoiadas. Urge a necessidade de trazer a esta mesa uma
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regulamentaftio atualizada sobre os criterios e partimetros a adotar" para atribuica'o desses

mesmos apoios. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Relativamente ao que foi dito, foi concedida a palavra a Senhora Ver eador a Sandr a

For tuna que disse "tern de haver a coragem politica para existir uma estrategia em que se

defina as iniciativas a apostar." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Sobre a estr ategia, a Senhora Ver eador a Silvia Goncalves tomou a palavra para dizer que

uma coisa sao os eventos maiores que a Camara Municipal organiza e outra silo os eventos

que cada aldeia ou associacdo realiza corn as caracteristicas proprias de cada localidade.

0 que se pode fazer  e delinear  urn piano que se mostre, a  quern visite o concelho, o que

temos Ca que as pessoas possam aproveitar. E é muita  coisa . Se as pessoas quiserem vir,

todas as semanas existem atividades. Acho importante a questa() da estrategia. Nao sei e se

se consegue, a nivel de todas as associacoes, alinear toda a gente para a mesma situaceio."

A Senhora Ver eador a Sandr a For tuna pediu a palavra para responder que "nao se

consegue envolver  todas a s associagoes a te porque isso nâ o r esulta . Temos que nos

perguntar  se, ao estarmos a  apoiar  determinadas a tividades, teremos verbas necessaria

para fazermos tantas festas? ! E isto que n6s queremos? As festas? Que mais valias tiramos

daqui?  0 que fica  no Concelho? S6 vejo uma: em termos politicos, quern dá  o apoio fica

bem visto. Nao sou contra estas festas. Eu acho e que, se calhar, esta na altura de pensarmos

numa estra tegia  de se apoiar  grandes eventos corn o objetivo de trazer gente e vender o

Concelho." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A Senhora Ver eador a Silvia Goncalves tomou a palavra para dar o exemplo da Torre e do

Ozendo que sao aldeias pequeninas, mas que, sabendo da realizacao de atividades nessas

localidades, tanto pessoas da terra, como gente de fora, desiocam-se ate al para participar,

proporcionando mais vida a essas aldeias nesse period°. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor Vice-Pr esidente da Camar a referiu que "os tres grandes eventos ("Mura lhas

corn Historia", "Surpreenda os Sentidos" e o "Sao Jodo") est'do formatados. Quanto aos

pequenos eventos, teriamos de marcar urn dia inteiro para falarmos neles, nas regras e nas

matrizes." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Foi atribuida a palavra ao Senhor Ver eador  Antonio Dionisio que disse: "tudo o que foi

falado tinha a ver corn Marketing. Qual e o Plano de Marketing da Camara Municipal do

Sabugal? Este piano e a base disto tudo. Ate pode vir urn tecnico de Marketing dizer "Voces

tern tres grandes eventos, mas deveriam ter dez! Ou ate so ter urn!" Quem é que sabe? Somos

nos? Nei° sabemos. Tern de haver alguem que estude o assunto e que nos diga. Assim como

os pequenos eventos. Porque neio transferir para as Juntas de Freguesia? A grande parte

desses eventos mexe corn a freguesia e neio corn a Camara. Urn event° numa determinada

aldeia pode nab dizer nada a pessoas de outras aldeias! Acho que o assunto tern de ser visto

nesta  perspetiva . Ha  que ter  a  coragem politica  da  Camara  transfer ir  a lgumas dessas

responsabilidades talvez nas Juntas de Freguesia em que estas apresentariam urn piano de

a tividades e a  Ccimara , corn transparencia , transfer ir ia  de acordo corn esses mesmos

pianos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor Vice-Pr esidente da Camar a disse concordar em parte corn o que o Senhor

Ver eador  Antonio Dionisio referiu. Porem, surge urn problema financeiro que é a

transferesncia em termos legais. Continuou dizendo que "o Regulamento Municipa l de

a tr ibuivio de Apoios as Freguesias e Associacoes de Freguesias permite apoiar eventos

organizados pelas J untas de Freguesia . Ndo sendo da  organizacdo das Juntas, ter ia  de

existir  um entendimento entre estas e as associacoes. No entanto, a  major parte das vezes

estas instituicdes estdo de costas voltadas e esse é o grande problema. Infelizmente é

assim!" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Para concluir, foi concedida a palavra ao Senhor Ver eador  Luis Goncalves que salientou

que existem "duas questeies:  a  da  subversdo dos principios do Orcamento e a  de ndo se

ponderarem as despesas para se saber que receitas tern de ser geradas. A major parte das

vezes as entidades organizadoras de eventos já  esta  o a  contar  corn o apoio da  Camara

Municipal. 0 que new podemos fazer e omeletes corn os ovos dos outros. Isto é, eu nâo posso

pensar fazer uma determinada atividade a pensar exclusivamente naquilo que a Camara me

vai dar ou neio. Apoiar sim, mas contar corn aquele dinheiro ou grande parte, por definicii o,

e que ndo. E urna  diferenca  muito grande. Ha  uma  meta  que temos de a tingir  que é a

discusseio alargada da regulamentacdo. Temos que verter no regulamento, que cada

inicia tiva  apoiada , tern obrigatoriamente que ser  transparente e assim tornar pfiblico o

retorno que cada atividade oferece para depois podermos analisa. A questdo e, se este ano

nel o existir algum retorno, para o ano vamos faze -lo ou niio?" - - - - - - - - -
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Nao havendo mais intervencoes, o assunto foi posto a votacao tendo sido deliber ado, por

unanimidade, atribuir um apoio no valor de 1.600,00 €, nos termos e corn os fundarnentos

constantes da informacao e parecer; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4.5 0 Senhor Vice-Pr esidente da Camar a passou a palavra a Senhora Ver eador a Silvia

Goncalves para apresentar a informacao registada sob o n.° 544, datada de 15/02/2018,

referente a Renovacao de Car tr ies Socials Municipals, nos termos do disposto no n.° 3.2 do

artigo 17.° do Regulamento de Apoios Sociais do Municipio do Sabugal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A Senhora Ver eador a Silvia Goncalves explicou se se tratava de simples renovacoes de

quem já detinha cartoes sociais e que estavam a "rever os timings dos procedimentos de

renovacOes de forma a permitir que as pessoas tenham acesso aos beneficios logo a partir

de janeiro, uma vez que existe urn interregno de dois meses." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao havendo intervencoes, o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a p8s o assunto a votacao

tendo sido deliber ado, par unanimidade, autor izar  a r enovacao dos car toes socials, assim

coma a acesso ao conjunto de beneficios iner entes ao mesmo, par a os r equer entes cor n

processo defer ido, nos termos e corn as fundamentos constantes da inforrnacao, - - - - - - - - - - - - - -

4.6 Face a informacao registada sob o n.° 549, datada de 15/02/2018, referente a Analise de

Candidatur a par a atr ibuicao de Car tao Social, nos termos do disposto na alinea c) do n.°

1 do artigo 16.0 conjugado corn as alineas a) e b) do n.° 3 do artigo 17.0 do Regulamento de

Apoios Sociais do Municipio do Sabugal, foi deliber ado, por unanimidade, autor izar  a

emissao de car toes sociais, assim como o acesso ao conjunto de beneficios iner entes ao

mesmo, par a as r equer entes cor n pr ocesso defer ido, nos termos e coin as fundamentos

constantes da inforrnacao; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4.7 0 Senhor Vice-Pr esidente da Camar a passou a palavra a Senhora Ver eador a Silvia

Goncalves para apresentar a informacao registada sob o n.° 538, datada de 14/02/2018,

referente ao apoio auxiliar  no Jardim de Infancia do Saito do Concelho do Sabugal. - - - - - - - -

A Senhora Ver eador a Silvia Goncalves explicou que, devido a ausencia de funcion 'aria por

motivos de saude, era necessaria uma tar efeir a para desempenhar funcoes no J ar dim de

Infancia  do Saito. Assim, o que se propunha no Cantr ato Inter administ r at ivo de
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Delegacao de Competencias cor n a J unta de Fr eguesia do Soito é a do apoio auxiliar de

3 horasidia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao havendo intervencbes, o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a pôs o assunto a votacao

tendo sido deliber ado, por unanimidade, aprovar  a Minuta do Contr ato Inter administr ativo

de Delegacao de Competencias cor n a J unta de Fr eguesia do Soito, devendo o assunto ser

submetido a aprovacao da Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

V

P RESIDENCIA

5.1 Face a proposta apresentada pelo Senhor Presidente da Camara para atr ibuicao de apoio, no

valor de 450,00 € (150,00 Cicada mes), a trabalhadores a realizar formacao na Empresa Bi-
Silque, Pr odutos de Comunicacao Visual, S.A., o Senhor Vice-Pr esidente referiu este apoio

era um genero de uma bolsa aos formandos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Foi concedida a palavra ao Senhor Ver eador  Antonio Dionisio que disse ter muita relutancia

sobre o assunto. "Tudo o que a Camara Municipal faz tern de o fazer corn a transparencia que

possa servir a todos os Municipes. 0 que esta aqui em causa nao é a atribuicao de um subsidio

aos formandos da empresa Bi-Silque. Ndo concord° porque acho que todos os candidatos a

funcionarios das empresas do Concelho do Sabugal deveriam ter as mesmas prerrogativas para

se candidatarem a este tipo de apoio. Neste momenta ndo e transparente que tenham, uma vez

que e ao livre arbitrio da decisdo da Camara Municipal. Faco o reparo que a Camara Municipal

já atribuiu duas vezes este apoio. A primeira vez ate posso concordar corn ele por ser uma

novidade, mas a seguir deveria ser vertido para uma legislacao camararia por forma a que todos

possam saber deste tipo de apoio. Na proposta refere que esth a ser preparado regulamento e

eu pergunto ha quanta tempo? For outro lado, a Institut° de Emprego quando uma empresa faz

um contrato de estagio, por exempla, e obrigathrio a colocacdo de X % de trabalhadores nessa

empresa. Qual e a  garantia  que Camara Municipal tern que as formandos vdo la  ficar na

empresa? A Camara deveria assegurar que a empresa assumisse alguma responsabilidade nesse

sentido. Corn estes dais senaes nao posso votar a favor..16 é tempo suficiente para estar já

preparado o regulamento para que todas as empresas do concelho possam usufi-uir desta

benesse." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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0 Senhor Vice-Presidente da Camara respondeu que concordava que o Regulamento já deveria

estar finalizado. Continuou dizendo que "este tipo de medidas esta vertido no Plano e

Orcamento, nomeadamente bolsas, apoio as Juntas de Freguesia para contratacao de emprego

(aqua° a que chamamos de antigos POC's). Obviamente que carecem de uma regulamentacao.

Este regulamento nao e fcicil. Já temos uma minuta de regulamento, porem em termos juridicos

esbarramos na lgumas situaceies que nao conseguimos enca ixa r . No que diz respeito a

transparencia da informacao corn as outras empresas, se houver alguma no Concelho que se

quiser estruturar e admitir mais 6 ou 7 pessoas que solicite que cá estaremos para analisar. A

Camara tern urn regulamento que se encontra desatualizado em que se atribuia por cada porto

de trabalhado 1.000 euros. Houve muitas empresas que usufruiram deste apoio. E necessario

claramente regulamentar. Estou plenamente de acordo. No que respeita de existir uma garantia

por parte da empresa a assumir o compromisso em admitir X postos de trabalho, creio que esta

devidamente salvaguardado no contrato firmado corn o Institut° de Emprego e Formacao

Profissional porque eles silo obrigados, neste tipo de formacao, a admitir X % de formandos.

Acompanhamos diariamente a empresa e posso afirmar que esteio a cumprir nesse aspeto e ate

mesmo superar, isto é, cerca de 90 % das pessoas que usufruem do apoio em discusseio estao a

trabalhar na Bi-Silque corn contrato de trabalho." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De seguida, deu a palavra ao Senhor Ver eador  Luis Goncalves que perguntou se era urgente a

atribuicao do apoio proposto. Tendo o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a confirmada a

urgencia, disse ter "de deixar bem sublinhado que as leis da economia e numa logica de mercado

e de concorrencia pura e perfeita sc7o para serem usufruidas pelas empresas. A Bi-Silque em boa

hora que se instalou no concelho do Sabugal. Quando aqui se instalou sabia, pelo estudo de

mercado, que deveria ter feito dos riscos que corria quanto abaixa oferta disponivel de ma o de

obra. Neio pode estar, permanentemente, mesmo nao o solicitando, a onerar o Municipio do

Sabugal que, por opceio, decide agora apoiar os trabalhadores, sem uma garantia real de os

mesmos ficarem nos quadros da empresa. Sou e serei sempre a  favor de todos os apoios a

empresas, porem nao pode ser o Municipio a ir oferecer urn apoio a uma empresa em particular

esquecendo-se das outras. Em virtude de nao haver, todavia, regulamento e de na infortnaciio

constar que o regulamento esta a ser elaborado, proponho que o ponto seja retirado e nao seja

votadoja. Mais proponho que seja acelerado a elaboracao do regulamento, para passar a existir

igualdade e equidade nos apoios a atribuir e posteriormente asua aprovacao, votariamos este

ponto. Assim seria efetivamente o correto." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Apos o que foi dito, o Senhor Vice-Pr esidente da Camar a assurniu o comprpmisso de, dentro

de 2 ou 3 meses, "estarmos aqui a discutir o Regulamento." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao havendo mais intervencOes, o Senhor Vice-Presidente da Camara pôs o assunto a

votacao tendo sido deliber ado, por maioria, apr ovar  a pr oposta, nos termos e corn os

fundamentos constantes da mesma, tendo-se obtido a seguinte votacao: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3 votos contr a dos Senhores Ver eador es Antonio Dionisio, Sandr a For tuna e Luis

Goncalves, corn Declar acao de Voto Conjunta, que a seguir se dá por integralmente

reproduzida: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Os vereadores do PS consideram da maxima importancia o apoio ao tecido empresarial

existente no Concelho e, igualmente a captacdo de novos investidores. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Consideram, no entanto, que esse apoio deve ter como base urn Regulamento especifico

que determine em que condic5 es esses apoios devem ser aprovados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

So assim se garante que todos os empresarios estdo em pe de igualdade, ndo dando azo a

situago es que prefiguram o potencial favorecimento de uns em detrimento de outros. - - - - -

Ora, o apoio agora proposto vem, exatamente, ao arrepio daquele prindpio, pois nc7o

existe Regulamento, ou o que existe ndo e aplicavel a esta situacdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

E tido pode o sr. Presidente e a maioria que o apoia argumentar que tal regulamento esta

em elaboracdo. Na verdade este argumento vem sendo apresentado desde o primeiro apoio

a esta empresa, e ate hoje nada de tal Regulamento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Somos a favor do apoio as empresas, mas segundo regras claras.

Mas esta proposta ainda contem um segundo aspeto que nos leva a votar contra.

que nem o Sr. Presidente pode garantir  que, apos a  forma* dos trabalhadores, os

mesmos venham a ser contratados pela empresa e, nesse caso, trata-se de deitar fora

dinheiro

Alias seria born que nos fosse dado conhecimento de quantos dos trabalhadores que já

foram anteriormente objeto de subsidio de formaclio, estdo a tualmente a  trabalhar

naquela empresa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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E, ainda, nada e garantido sobre o tipo de contrato que a empresa estabelece corn estes

trabalhadores, isto e, se se trata apenas de trabalhadores precarios, corn contratos a termo

certo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Por tudo isto, os vereadores do Partido Socialista votam contar a proposta apresentada

pelo Sr. Presidente da Camara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Antonio Dionisio

Sandra Fortuna -

Luis Goncalves"

3 votos a favor dos Senhores Vice-Pr esidente, Ver eador a Silvia Nabais e Ver eador

Amadeu Neves. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Tendo-se verificado empate nas votacaes, o Senhor Vice-Pr esidente ut ilizou o voto de
qualidade, nos termos do n.° 2 do art.° 54.0 da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro, votando

favoravelmente corn a proposta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

5.2 A Camara deliberou, por unanimidade, designar  como Repr esentantes da autar quia par a

integrar  o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas do Sabugal a Senhora Vereadora Silvia

Goncalves Nabais, a Ver eador a Sandr a For tuna e a Chefe da Divisio de Desenvolvimento

Social e Qualidade de Vida; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

5.3 Face a infonnacao registada sob o n.° 6, datada de 03/01/2018, a apresentar Pr oposta de

atr ibuicao de Fundo de Maneio nos termos do disposto na Seccao VI do capitulo V da norma

de Control° Intern° ao Servico de Estrategia e Desenvolvimento, no valor de 500,00 €, para

pagamento de despesas urgentes e inadiaveis, ficando sob a r esponsabilidade do Tecnico

Super ior  Alber to J ose Lavrador  Barata, foi deliber ado, por unanimidade, autor izar  o fundo

proposto, nos termos e corn os fundamentos constantes da informacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Sendo onze horas e trinta minutos, nab havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Vice-Presidente

da Camar a declarou encerrada a reuniao da qual, para constar e para os devidos e legais efeitos, se

lavrou a presente ata a qual, depois de lida e aprovada, foi assinada por

r,no lgo9-5-(Ps'a Ivone Franco Correia, Tecnica Superior que a lavrei, e pelo Senhor
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Vice-Pr esidente da Camar a, conforme disposto no n.° 1 do art.° 57. ° da Lei n.° 75/2013, de 12 de

setembro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 VICE-PRES.InENTE DA CAMARA

Vitor Mart *as Pr_ erta. -

r : 1
Ata  da  Reuniao Ordtharia  de 21/02/2018 Mina 44


